

## Document d'information

### LES RELATIONS COMMERCIALES CANADA-ARABIE SAOUDITE

Le commerce domine depuis longtemps la relation bilatérale Canada-Arabie saoudite, et le Canada a remporté d'importants succès commerciaux en Arabie saoudite. Les exportations de biens et de services ont totalisé 657,7 millions de dollars en 1993. Ces exportations, combinées à des achats de 532,8 millions de dollars en Arabie saoudite, font de cette dernière notre principal partenaire commercial au Moyen-Orient.

Tout nous incite à maintenir nos solides liens commerciaux. Des firmes canadiennes participent à toute une gamme d'activités touchant par exemple la distribution d'énergie électrique, l'électrification rurale, l'agriculture, la prospection de minéraux, l'informatisation et les communications. De plus, l'Arabie saoudite est notre principal acheteur d'orge. De cinq à six mille Canadiens travaillent actuellement dans le Royaume pour des firmes canadiennes, étrangères ou saoudiennes.

Les Saoudiens ont été davantage sensibilisés à notre compétence technologique par leurs contacts avec nos experts des télécommunications. Cette sensibilisation se reflète dans la priorité qu'ils accordent à une collaboration avec le Canada en matière d'éducation. Le journalisme, le droit, la médecine et le contrôle du trafic aérien comptent parmi les domaines qui permettent une coopération sur les plans de la formation et de l'éducation. Plus de 400 Saoudiens étudient actuellement au Canada.

L'Arabie saoudite nous offre de bonnes perspectives commerciales. Ce pays, qui renferme le quart des réserves pétrolières mondiales prouvées, est aussi le plus gros exportateur de pétrole au monde et vient au troisième rang pour la production pétrolière après l'ancienne Union soviétique et les États-Unis. Les données récentes sur la croissance de son économie et son taux de croissance démographique laissent entrevoir d'excellentes possibilités de croissance économique à long terme. Ce potentiel signifie un accroissement des débouchés offerts aux gens d'affaires canadiens.

En plus du pétrole et du gaz, certains secteurs présentent aussi des possibilités pour les sociétés canadiennes. Le Canada est déjà respecté pour son apport substantiel au développement des télécommunications en Arabie saoudite, un secteur qui continue d'offrir des possibilités aux sociétés canadiennes. Parmi les autres secteurs les plus prometteurs, on retrouve l'aérospatiale, la distribution d'énergie électrique, les mines et les minéraux, les aliments et le matériel de transformation des aliments.